

## Aumentan los temores de una desaceleración en México (El Financiero 03/08/10)

Aumentan los temores de una desaceleración en México (El Financiero 03/08/10) Marcela Ojeda Castilla Martes, 3 de agosto de 2010 Desciende el índice de confianza de especialistas del sector privado. Número de expertos que ve mejoras económicas se desploma hasta 48%. Falta de reformas, débil economía mundial y alta inseguridad, barreras. Pesimismo sobre el clima de negocios Especialistas en economía del sector privado encuestados por el Banco de México (Banxico) reflejaron en julio sus temores sobre una desaceleración económica. Según la consulta del Banxico, la proporción de quienes consideran que el clima de negocios que prevalecerá durante los siguientes seis meses será mejor que el del semestre anterior se desplomó de 76 a 48 por ciento de junio a julio, mientras que la de quienes piensan que empeorará aumentó de 3 a 10 por ciento. Además, el índice de confianza de los analistas económicos del sector privado cayó de 144 puntos en la encuesta de junio a 129 en la de julio. El porcentaje de respuestas de quienes esperan que la evolución económica del país sea mejor que la actual en los próximos seis meses disminuyó de 90 a 71, y el de quienes opinan que no será mejor aumentó de 10 a 29 por ciento. A pesar de este panorama adverso, los analistas anticipan una mejoría en el crecimiento económico, al ajustar a 4.52 por ciento su proyección anual del Producto Interno Bruto (PIB) para el cierre del año, desde 4.37 en que lo estimaron el mes pasado. Sin embargo, prevén que a partir del cuarto trimestre de 2010 habrá una fuerte desaceleración que ubicaría al PIB en niveles de 3.17 por ciento, después de crecimientos de 6.53 y 4.09 por ciento en el segundo y tercer trimestres, para cerrar 2011 con una ligera recuperación a 3.62 por ciento. Respecto a EU, la mayoría de los especialistas de los 31 grupos de análisis y consultoría económica coinciden en que habrá una desaceleración, al reducir las expectativas de crecimiento económico de ese país de 3.1 a 3.0 por ciento para este , y de 3.0 a 2.8 para 2011. Obstáculos en el camino Por otra parte, al interior del índice de confianza, la proporción de los especialistas que opinan que el empleo formal aumentará en los próximos seis meses cayó de 86 a 68 por ciento, y la de quienes indicaron que el momento actual es bueno para invertir se redujo de 43 a 31 por ciento. En este contexto, estiman que al cierre de 2010 el número de empleos formales aumentará en 539 mil (contra 508 mil en la encuesta previa), en tanto que la cifra para 2011 bajó de 534 mil a 511 mil. En cuanto a los factores que en los próximos meses podrían limitar el ritmo de la actividad económica en México, 20 por ciento de los entrevistados señaló la debilidad del mercado externo y de la economía mundial, contra 12 por ciento que opinó así en la encuesta de junio. El porcentaje de quienes apuntan a los problemas de inseguridad pública como factor que podría obstaculizar el crecimiento económico subió de 12 a 15 por ciento, y el de quienes refieren en esos términos la ausencia de cambios estructurales aumentó de 23 a 25 por ciento. Entre tanto, las respuestas de los especialistas en torno al crecimiento del consumo y la inversión indican que esperan que el dinamismo económico se recargue más en el sector privado que en el público. Para el consumo privado mantuvieron la misma estimación de 3.7 por ciento que tenían en la encuesta previa, y para el público la bajaron de 2.4 a 2.2 por ciento; mientras que la de la inversión privada pasó de 4.1 a 4.5 por ciento, y la de inversión pública cayó de 6.1 a 5.6 por ciento. Acerca de la inflación general anual, los especialistas económicos del sector privado revisaron a la baja su proyección para el cierre del año, de 4.66 por ciento en la encuesta de junio a 4.59 en la de julio.